
みよし市火葬場の在り方検討会

報告会
【テーマ】

みよし市民にとって「望ましい火葬場」
日 時：2024年12月14日（土） 10:00～12:00

場 所：みよし市役所3階研修室



はじめに

検討会の設置の経緯について
みよし市火葬場の在り方について（広報みよし６月号）

みよし市は、古瀬間聖苑をはじめとする豊田市との共有名義の行政財産（土地・建物）
の共有解消および本市が豊田市に委託している清掃や火葬の事務委託の廃止を求め
る豊田市からの申し入れに対して、引き続き協議を重ねていきます。

特に火葬事務については、豊田市から古瀬間聖苑での火葬がひっ迫している状況の報
告を受けたことや、火葬事務の委託について令和15(2033)年度末までに廃止したいと
豊田市から具体的に示されたことを背景に、本市としての方向性を早期にまとめる必要
があると考えています。

今後、市民の皆さんと一緒にみよし市の火葬場の在り方について検討してまいります。



はじめに

みよし市火葬場の在り方検討会
意見を求める事項

（１）本市における火葬事務の方向性に関すること。

（２）火葬場に求められる環境条件及び機能に関すること。

（３）その他本市における火葬場の在り方に関し市長が意見を求める必要があると
認めること。

出席者氏名

宇佐美 純也、小野田 桜子、小林 是子、澤木 慎路、柴田 正幸、塚崎 礼子、
本田 靖和、安田 拓朗、加藤 孝洋、磯貝 耕作、平松 勇人、松井 志夫、酒井
喜市、竹内 鈴彦、近藤 義広、坊農 由有子、加藤 哲司、野々山 清



はじめに

みよし市火葬場の在り方検討会

みよし市における今後の火葬場の在り方や火葬事務の方向性および火葬場に求められる

環境条件や機能について、専門家を交えながら参加者同士で意見交換を行ってきました。

日程 会場 おもなテーマ

【１】

7月20日 (土)

8:30～12:00頃

古瀬間聖苑

見よう・学ぼう！見学会①

主に利用する斎場を見学、火葬場を知ろう

【土台の共有】

【２】

8月24日 (土)

10:00～12:00頃

みよし市役所

３階研修室

知ろう・学ぼう！勉強会

火葬場の現状等を学び、知識を深めよう

【土台の共有】

【３】

9月21日 (土)

8:00～13:00頃

田原市

田原斎場

見よう・学ぼう！見学会②

新しい火葬場を見学、最新の火葬場を知ろう

【土台の共有】

日程 会場 おもなテーマ

【４】

10月5日 (土)

10:00～12:00頃

みよし市役所

３階研修室

考えよう！検討会（ワークショップ） ①

どんな火葬場が良いかイメージしよう

【考え方の共有】

【５】

11月9日 (土)

10:00～12:00頃

みよし市役所

３階研修室

考えよう！検討会（ワークショップ） ②

どんな環境の火葬場が良いかイメージしよう

【考え方の共有】

【６】

11月30日（土）

10:00～12:00頃

みよし市役所

３階研修室

まとめよう！検討会（ワークショップ） ③

みよし市の火葬場の在り方についてのまとめ

【要求事項】



第1回みよし市火葬場の在り方検討会
令和6(2024)年7月20日（土曜日）

見よう・学ぼう！見学会①

主に利用する斎場を見学、火葬場を知ろう 【土台の共有】

参加者全員で、古瀬間聖苑（豊田市古瀬間町）の視察に行きました。

古瀬間聖苑の職員の方から丁寧な説明をいただき、積極的に質問

を行い、火葬場に関する知識を深めていきました。





第2回みよし市火葬場の在り方検討会
令和6(2024)年8月24日（土曜日）

知ろう・学ぼう！勉強会

火葬場の現状等を学び、知識を深めよう 【土台の共有】

一般社団法人火葬研の武田さんから、火葬の歴史や近年の火葬
場の整備事例などについて説明していただき、葬送に関する知識
を深めていきました。

後半は、これからの火葬についての意見交換を行いました。





第3回みよし市火葬場の在り方検討会
令和6(2024)年9月21日（土曜日）

見よう・学ぼう！見学会②

新しい火葬場を見学、最新の火葬場を知ろう 【土台の共有】

参加者全員で、田原斎場（田原市田原町）の視察を行いました。

田原斎場の職員の方から丁寧な説明をいただき、質問にも快く答

えていただきました。以前とは変化してきている火葬場の雰囲気を

実際に感じていただくことができました。





第4回みよし市火葬場の在り方検討会
令和6(2024)年10月5日（土曜日）

考えよう！検討会（ワークショップ）①

どんな火葬場が良いかイメージしよう【考え方の共有】

参加者が4つのグループに分かれて、火葬場に思い浮かべるイ

メージや望ましい火葬場についてグループで意見を出し合いました。
まとめた成果を発表し、これからの火葬場について意見交換を行い
ました。





思い浮かべる火葬場のイメージ
（良いイメージ・悪いイメージ）
⚫ 死から来るイメージから暗いといった意見が多い

⚫ 関連して建物も暗いと思っているのかどうか

⚫ 住宅から離れた方が良いという一方で離れると不便である

⚫ 建物自体のイメージではなく火葬そのもののイメージから来

ているのではないか

⚫ ４つの班の意見で感じること

暗いといった意見、火葬場に余り良いイメージはない



お別れするならどのような火葬場が良いか

先ずは火葬場のイメージ向上を図る必要がある

その上で望ましい施設とは

⚫ 施設全体が明るい施設

⚫ 火葬場だけで無く公園などいろいろな機能を持た

せた施設

⚫ 人々が集まりやすく親しみやすい施設



意見を機能図で整理すると

公園

葬儀

待合

火葬（お別れ） お墓

カフェ終活サロン

行政機関 火葬炉

火葬事務



お別れするならどのような火葬場が良いか
望ましい火葬場について意見を整理すると

Ａ 古瀬間聖苑をそのまま利用

Ｂ 新しい火葬場をつくる みよし市単独

C 新しい火葬場をつくる 他の市町と広域

自分たちの利用したい火葬場を実現させるためには新しい
火葬場をつくることが望ましい。

新しい火葬場をつくるとするならば、みよし市単独でつくる
ことが望ましいという意見が多数を占めました。



第5回みよし市火葬場の在り方検討会
令和6(2024)年11月9日（土曜日）
考えよう！検討会（ワークショップ）②
どんな環境の火葬場が良いかイメージしよう【考え方の共有】

参加者が３つのグループに分かれて、どんな環境の火葬場が良い
か意見を出し合ってまとめた成果を発表し、これからの火葬場につ
いて意見交換を行いました。

隣接する市町の火葬場に対する今後の考え方について、みよし市
が確認した内容の説明がありました。





火葬場にあったら良いと思われる機能
意見をまとめると

⚫ 多目的スペース

⚫ カフェ・終活サロン

⚫ 行政機関

⚫ 公園・霊園

⚫ ニーズに合わせて機能を変えられることを見越した構造

火葬以外の多くの機能があった方が良いが維持管理運営が

大変では



意見を機能図で整理すると
多機能化として、それぞれの独立した機能の結びつきでなく、各機能が火葬場を中心に
有機的につながり、全体の利用率を上げ、収益にもつなげ効率的な運営を目指す

公園

火葬待合・一般利用

火葬（お別れ）

多目的室（葬儀）

合葬墓・樹木葬

カフェ
売店終活サロン

行政機関（マルチコピー機）

火葬炉

火葬事務
機能を集約

建物コンパクトに



第6回みよし市火葬場の在り方検討会

令和6(2024)年11月30日（土曜日）

まとめよう！検討会（ワークショップ）③

みよし市の火葬場の在り方についてのまとめ 【要求事項】

参加者が３つのグループに分かれて、今までの検討会での意見交

換をもとに、みよし市の火葬場の在り方について検討会での意見を

まとめました。



みよし市の火葬場の在り方について

どのような火葬場が良いか
基本的な考え方（意見を整理すると）

⚫ 明るく開放的な施設とする

⚫ 人々が集まりやすい施設とする（避ける施設ではない）

⚫ 他の会葬者を気にせずゆっくりお別れできる施設とする

⚫ 心安らげる空間がある施設とする

⚫ 環境にやさしい施設とする（公害面、周辺環境）

⚫ 維持管理がしやすい施設とする



みよし市の火葬場の在り方について

どのような場所に火葬場があったら良いか

多くの人が訪れ、暖かい人の交わりの中で、みんなに見

送られる雰囲気で、偲んでもらうことができる火葬場

⚫ 火葬は遺族や故人とゆかりがあった人とのお別れである

⚫ 火葬場は地域住民が利用する公共施設であるために、利用者

の利便性も考慮しなければならない

⚫ 地域の安全性を考え、交通・環境にも配慮する必要がある

⚫ 道路・交通条件が良く、最寄りの幹線道路からのスム－ズな

アプロ－チが可能な事も重要



みよし市民にとって「望ましい火葬場」

望ましい火葬場の機能・イメージ

緑豊かな開放的な場所に、明るく各々が個別化でゆったりと火
葬、お別れができる施設
⚫ 火葬場以外に欲しい機能

・多目的スペース
・カフェ・終活サロン（葬儀・お墓など終活相談ができる）
・行政機関（各種手続きが行える）

⚫ プライバシーへの配慮とゆっくりとお別れできる
⚫ 葬送空間は個別化を図る
⚫ どこの場所にあっても違和感がない明るく開放的な施設
⚫ 自分の家の近くにあっても良い施設



みよし市民にとって「望ましい火葬場」

望ましい火葬場の立地・環境

みよしの風景が感じられる火葬場

⚫ 緑豊かなところで、景観として池があった方が良い。

みよし市のイメージは「池」と「緑」

無ければ池（調整池）を作って欲しい。

⚫ 全体的に公園的な要素があった方が良い。

公園に霊園を併設するのも良い。

※散歩に来てもらえればまた親しみやすくなる。

みよし市は市域が広くないので、幹線道路から進入し易い場

所であれば、どこにあっても利便性は変わらないのでは。



在り方検討会としてのまとめ

みよし市に みよし市単独の

みよし市民にとって「望ましい火葬場」があるべき

みよし市における今後の火葬場の在り方・火葬事務の方向性



今後の火葬場計画の進め方
※在り方検討会からのお願い

みよし市単独で新しい火葬場をつくっていくのであれば、

在り方検討で終わりでなく完成まで見届けたい

⚫ 用地選定

⚫ 基本計画作成

⚫ 基本設計・実施設計

⚫ ネーミング

これからも火葬場の計画に携わっていきたい

自分たちで責任をもって施設を考えたい

在り方検討会を継続してほしい



在り方検討会に参加しての感想

在り方検討会委員より

・ 在り方検討会に参加しての感想

・ 在り方検討会に参加して変わったこと

・ 本日の参加者に伝えたいこと



おわりに

参加者からの感想・意見


